



12月20日





# お振り



12月22日













▼ご結婚をごと 町中央公民館 桐お 一人の (☆五三一) 記念品等々たくさ 五八一、 お気軽に会

### HAPPY Weddina



2002. 1.4 新郎 白川 潤さん(金木) 新婦 原田留理子さん(嘉瀬)

2001.12.30 新郎 山中 憲仁さん(嘉瀬) 新婦 松川 智子さん(嘉瀬)

を公ダこご民ルの 館」たび、 紹館 により進めでな こします。いまりカットよりカックでたく一 プルとなられた =事務局「金木町 「かなぎ公民館ブ た町ラ 々央イ

なき公民館 ル情報

### 『ふるさとかなぎ会』だより

ふるさとの皆様、新年明けましておめで とうございます。ふるさとかなぎ会会員は 2002年も元気でがんばります。私たちがい つも想うことは、故郷金木町に幸あれです。

地元に居られる方々には想像できないか もしれませんが、故郷を離れた人間はいつ もふるさとを想っています。

昨年の桜まつりは町役場をはじめ、皆々 様に大変なご協力とご支援をいただきまし た。衷心より感謝申し上げます。できれば 今年もテントを張らせていただきたいと思 っておりますので宜しくお願い致します。

金木町を離れて関東に在住されている 人々は数千人と思われます。ご親戚、同級 生に、ふるさとかなぎ会があるという事を ぜひお知らせください。何かのお役に立て ると思います。

ふるさとかなぎ会の総会及び懇親会を6 月30日(日)午後1時から東京中野サンプラザ で開催の予定です。ふるさとの皆様のご出 席をお待ちしております。

今年は全会員が金木町を関東地域のあら ゆるところで宣伝していきます。ご支援ご 協力をよろしくお願い申し上げます。

金木町の益々の繁栄と皆様方のご健勝を ご祈念申し上げ新年のごあいさつと致しま す。

ふるさとかなぎ会 会長 工藤 源次郎

### - ふるさとかなぎ会事務局

〒170-0002

東京都豊島区巣鴨1丁目3番22号 加藤税理士事務所内

TEL:03-3942-8825 FAX:03-3942-9171

## 民年金情

### 20歳になったら国民年金

成人式を迎えられた皆さん、おめでとうございます。 20歳になったことにより社会においていろいろな責任 がでてきます。国民年金に加入するのもその一つです。 若い皆さんに「年金」といっても、まだまだ先のこと という認識しかないと思います。

しかし、老後はだれにも平等に訪れるものです。「人 生八十年時代」といわれる現代の日本では、20歳から 60歳までの現役世代が、65歳以上の先輩たちの老後を 支える「公的年金制度」を設けています。

#### ●加入手続きを忘れずに

20歳になった皆さんも、成人の責任として、公的年 金の加入が義務付けられます。忘れずに町役場で国民 年金の加入手続きをしましょう。

学生も20歳になったら必ず加入します。

### ●保険料を忘れずに納付しましょう

加入手続きが済んだら、毎月の保険料をきちんと納めましょう。学生の場合には、保険料の納付特例制度 が有りますので、希望される方はこの申請も忘れずに 行ってください。

#### ●将来の年金・もしもの年金

加入手続きをしなかったり、保険料を納めずにいる と将来満額の年金が受け取れなくなったり、もしもの ときの障害年金等が受けられなくなります。

### 源泉徴収票が送付されます

国民年金、厚生年金保険から支給される老齢年金 (老齢基礎年金、老齢厚生年金等)は、税法上では雑所 得とされ、所得税の対象になります。

この年金を受けている方には1月末頃までに、社会保 険庁から源泉徴収票が送付されます。

この源泉徴収票には、平成13年2月から平成14年1 月までに支払われた年金額と年金から源泉徴収した税 金や介護保険料額などが記載されています。

複数の年金を受給されている方や、年金以外にも所 得のある方は確定申告が必要であり、その際に税務署 へ提出することになりますので、二月初旬になっても 送付されない場合には、お近くの社会保険事務所にお 問い合せください。

なお、障害や死亡を支給事由とする障害基礎年金や遺 族基礎年金等を受給されている方には送付されません。

# 太宰をしのぶ・その文学の魅力信 ・金木 字 : (11)

# 妻子を伴って

去年の夏には、文治兄さんに逢まれた長女園子である。〈私は 年ぶりに生家の敷居をまたい 鉄道の汽車で金木に向かった。 立ち寄る。荷物を預けて、津軽 許しが出ているわけではないの お子さんとは、前年の六月に生 奥さんとお子さんを連れていら 母が重態だと告げた。北は「こ 四郎と中畑慶吉が訪ねてきて 年十月、再び生家の敷居をまた だ。それから一年余の昭和十七 で、まず五所川原の中畑の家に 上野を発った。正式に長兄から こんどこそ逢ひたい。〉と願う。 ふことが出來ませんでしたが、 っしゃい。」と言ってくれた。 んども私が、責任を持ちます。 は作品『故郷』に詳しい。 ぐことになる。このときのこと 十月二十七日、妻子を伴って 昭和十七年十月二十日、北芳 太宰は長兄が留守のとき、十

## 兄 と対 面

屋へさがって、その一隅に坐っ を拝んで、…「常居」といふ部 子と共に佛間へ行って、佛さま 〈家へはひった。…私は、妻

> が、長兄の立場としての複雑な 二階へ行った。〉津軽の流儀だ をした。私は、はらはらした。 らぬうちに、妻に向ってお辭儀 は固くなってお辭儀をした。 き、輕くお辭儀をした。「いろ 客が歸って行ってから「常居」に 容貌になってゐた。…兄は、お お辭儀がすむと、兄はさっさと た。兄は、妻のお辭儀がはじま 來て、私が何も言はぬさきから、 てしまった。顔色も悪く、ぎょ 屋を素通りして、次の間に行っ 心境を垣間見ることができる。 いろ御心配をかけました。」私 「ああ」と首肯いて疊に手をつ っとするほど痩せて、けはしい た。…兄が出て來た。すっと部 「文治兄さんだ。」と妻に知らせ

と言った。妻が初對面の挨拶を 子を抱へて、園子の小さい手を て寝てゐた。けれども意識は、 上に、枯れた草のやうにやつれ 間に寝ている母のところに行っ て、うなづいて見せた。私が園 したら、頭をもたげるやうにし ハッキリしてゐた。「よく來た。 た。〈母は、…大きいベットの 嫂に案内されて、離れの十畳

> がら握りしめた。〉 てやったら、母は指を震わせな 母の痩せた手のひらに押しつけ



宰く 美知子夫人、 長女園子 ま学芸文庫 「図説 大宰 治」より転載)

(5

うの嫁、姑の間柄ではなかった 長い睫、美しいひとである。…かった頬、黒い大きな眼、濃い 動的に記している。 の印象と、姑への慕情の念を感 ことはさびしい。〉と、初対面 による交情がほとんどなかった けれども、会っていながら言葉 消えゆくように見えた…。ふつ きるようにじりじりと生命力が 母は静かな病人で蝋燭が燃えつ 美知子夫人は、〈母は蒼みが

であたためてやった。〉私は 兩方の手で母の冷たい手を包ん はせた。私は片手ばかりでなく、 私の手をとって母の手と握り合 〈突然、親戚のおばあさんが

じっと泣くことをこらえた。

# 泊まる

金木町太宰会々長

木

T

帰宅といってよかった。だが、 母の病室から出た太宰は、この が出していたのだから、公然の すぐ来いという速達を次兄英治 き場所が無い」と実感する。 た寒い洋室の一間で、「居るべ か、思い惑う。太宰は暗くなっ まま生家に泊まっていいもの ゆきちがいで見ていないが

された。〈床の間を背にして、 るい驚きの声を挙げて、「ご飯場」「まあ、こんなところに!」明 くれたので、座敷は割に陽氣だ 先生が、少し酔ってはしゃいで それから北さん、中畑さん、そ どうぞ。」と母屋の仏間に案内 った。私は腕をのばして、長兄 設けられてゐた。…五所川原の 私、美知子と七人だけの座席が れに向ひ合って、長兄、次兄、 五所川原の先生(叔母の養子)、 ですよ。美知子さんも、一緒に れて立っていたとき、嫂が来て にも次兄にもお酌をした。〉 妻と二人、暗闇の中にうなだ

嫂たちとも、なごやかにうちと ながら公認するためによばれた けて夕食を共にした。 ようだ。長兄も含めて、次兄や が妻子を伴っての帰郷を、略式 主として、親戚を代表して太宰 五所川原の先生は、分家の当

> りに近い八畳間の和室に案内し た。トイレが近くて便利だから 妻子と共に五、六日生家に滞在 この部屋に泊まるように支度を し、母を看病することができた。 していたのだ。こうして太宰は

# 義絶勘当解ける

を伏せ、眼鏡を額に押し上げ、どは、困った。」さう言って顔ぐらをかいた。「困った、こん り坐ってゐた。〉母を気遣う兄 と思わねばいけない。」と言っ さで仕立てあげられている。 弟たちの和合の図柄は、その心 後に、一ばん上の姉が、ひっそ がつくと、いつのまにか私の背 片手で兩眼をおさへた。ふと氣 それから、どかと次兄の傍にあ だめですか?」「…むずかしい 兄の坐っているのに話しかけ 理的位置をも計算においた見事 って來た。少しまごついて、… た。へそこへ突然、長兄がはひ る。「お母さんは、どうしても、 常居」の隣の「小間」で、 (内田道雄氏) 作品『故郷』の末尾に、私が

って帰郷している。 は、単身帰郷し母の死を看取り、 月の法要には、再び妻子を伴 一週間ほど滞在した。翌十八年 この年の十二月母危篤のとき

当」が解けたようである…。 母夕子の病とその死を介し 兄弟無言のうちに「義絶勘

夕食後嫂は、母屋の一番表通

# 金木病院カルテ⑩

社会的状況についてご説明し、 院が置かれている種々の困難な 医療情勢は厳しさを増す一方で 三回目のお正月を迎えますが、 当院)に赴任いたしましてから ます。私が公立金木病院(以下、 年明けましておめでとうござい いと思います。 皆様のご理解とご支援を頂きた 適切かもしれませんが、現在当 す。年頭の所感にしては少し不 金木・中里両町民の皆様、新

進まない市町村がある場合には、 りの市町村合併(以下、合併)が あります。もし、合併の方向に まず、政治的には国お声がか

併が是非必要、というのが国の うことになります。そのため合 予算を配分すべき相手の頭数が 村とも効率よく利用するには、 に国からの交付金が少なくなっ はもともと自前のお金がない上 不足している。一方、市町村で びがなく、市町村に回す予算が 上げられます。国では税収の伸 に国および地方財政の硬直化が 村の規模に応じて等分でなけれ を伴います。痛みの程度は市町 ならない合併には、大きな痛み 市町村の贅肉を落とさなければ 考え方と思われます。しかし、 少なければ少ないほどよいとい ない、といった悩みがあります。 どで事業を遂行することができ のでしょうが、その原因の一つ でしょうか。色々なことがある た、あるいは予算がつかないな そこで少ない予算を国、市町

> 院が枠から外れると予想される 現在県内の主病院は弘大付属病

にすぎません。ちなみに中央病 戸市立市民病院のわずか三病院 中央病院)、国立弘前病院、八 ため、青森県立中央病院(以下、

盤の弱い自治体では病院の新築 ます。病院再編の目的は財政基 病院再編)という大命題があり 治体病院の機能再編成(以下、 に立って進めている事業に、自 ところで医療面では県が先頭

当然この大きな潮流から逃れる

す。両町で管理している当院は て安閑としてはいられない筈で 年ですので、金木・中里両町と

> 題と思われます。 うな医療担当者より、むしろ政 れない話です。これらは私のよ とは合併問題を抜きにしては語 と思われます。しかし、このこ 縮小に向かわざるを得ないもの ごとくベット数の減少、規模の え方です。周辺病院では当然の 医師不足を解消しようという考 す。このことにより予算不足、 る医療を行うという機能分担で 院では療養型や慢性疾患に対す 医療や救急医療を行い、周辺病 に医師を集中させ、より高度の います。すなわちセンター病院 解決策になるものと期待されて さらに慢性的医師不足に対する 病院再編と考えられています。 のことに対する改善策の一つが や増改築は勿論のこと、最新の 治を担当する市町村長が真剣に しかも早急に考慮すべき緊急課

年から医師国家試験合格者全員医師不足があります。平成十六 院の運営に直接影響する問題にはありません。さしあたって当 上述したような事柄と無関係で うかという話になります。当然 たくでないことになります。青 修医師(以下、研修医)がまっ 院)における二年間の研修が義 務化されます。そうなると研修 それでは当院の将来展望はど 研修指定病院(以下、主病

町村は、選ぶ相手は別にしまし

いわれる財政基盤の弱い県内市

このタイムリミットは平成十七 ざるを得ないものと思われます。 ても、大きく合併の方向に進ま るでしょう。従って三割自治と しはカットという処置が行われ 国からの地方交付税の減額ない 多分これらの自治体に対しては

> 病院からの医師引き上げが行わ アするために当院のような中小 絶対条件です。この条件をクリ 備が急務です。しかも主病院、 修を補助する従病院(主病院に 修の受け皿となる主病院及び研 ともいえる弘前大学医学部(以 従病院共医師充足率一〇〇%が ごく近い市立病院クラス)の整 力しています。そのためには研 の研修医が県内に残るように努 下、弘大)では、なるべく多く

予想されます。平成十三年度の はベット数から考え十名以下と と聞いていますし、他の二病院 院の研修医の定員は年間十名位 分が研修を希望するような魅力 院不足は明らかです。しかも自 たと致しますと、受けⅢの主病 十五名が県内での研修を希望し た。仮に平成十六年度にこの三 弘大での研修医は三十五名でし

解消されないままと考えられる

なければならない大きなジレン 公務員の身分からいって現実に 当する病院職員の削減は、地方 ないということです。だからと 減少傾向はあっても増加傾向は 全体からみれば、現在のところ 減少、ひいては病院収入の減少 医各一名の非常勤化がありまし 部を療養型や回復期リハビリテ も影響します。医師の補充を弘 で座して待つ訳には行きません マです。しかし嵐が過ぎ去るま が一段落するまで、当院が抱え は不可能です。これが病院再編 いって民間企業のリストラに相 に繋がります。つまり病院経営 うな診療科の縮小は即患者数の 療で入院はありません。このよ は週三回、午前中のみの外来診 た。小児科は週五回、産婦人科 科医一名の常勤化などがあった から外科医二名の増員、整形外 万策を立て現在検討中です。当 ーション病棟に変換するなどの 大以外に求める、一般病棟の一 し、縮小一途では職員の士気に 当院では私が赴任致しまして 小児科医および産婦人科

す。しかし、これに正面切って 拍車のかかることが懸念されま れ、その結果医師不足に一層の

反対できない理由があります。

せん。職員一同最大限の努力を き残りを目指さなければなりま 院職員全員の叡知を結集し、生

致しますので、当院に対する両

町民の皆様の絶大なるご支援を

### め

西堀 杏 奈 ちゃん (12月8日生)

知樹くん 伊丸岡 (11月24日生)





どんな女の子に成長するか楽しみです。 健康に育ってね。 (母 美穂子より)

お姉ちゃんといつまでも仲良 (父 忍より) くね。

其田 千穂 ちゃん (12月16日生)

岳飛くん 田 (12月17日生)





元気があれば何でもできる!!丈夫な 女の子になってね!(父 光平より)

すくすく元気に育ってね (両親より)

き 大くん 濱 田 (12月19日生)



パパより大きくなってね。 (母 広恵より)

彩香ちゃん (12月3日生)

愛夢ちゃん 山田 (12月16日生)





元気で丈夫な子に育ってほし

大きくなったらモー娘の踊り教え てあげるからネ♡(姉 雛乃より)

中濱其吉山西伊 野田田田田堀丸岡 彩や幸ら千ち岳が愛か杏が知と 香か大き穂は飛と夢む菜な樹き 嘉嘉川金金金喜 瀬瀬倉木木木市

小三黑

松泻川

キユ

ワキ 工

74 87 75 オオオ

嘉川喜 瀬倉市 十二月届出

古亀安古蒔山秋 (良三) 下和喜金岩中金金八戸 市 金岩里 木木市 木県町木木市

窓口に届出の際申し出て下さい。 掲載を希望しない方は町民課 でいる方々を掲載しています。

中三棟田内松吉田杉鳴 谷上方中海川崎村山海 年耕つ清 三郎一ヱコ幸美蔵せ則 川嘉金金嘉嘉嘉金中嘉 倉瀬木木瀬瀬瀬木木瀬

い方は企画観光課まで このコーナーを利用-◎**係りから** 察署落し物係りまで、心当たりの方は、 

12月末現在 5,671人 6,282人

世

47人 16人 計 11,953人 63人 世帯数 4,063

せ

1

前年同月比